

NOUVELLES DIVERSES

A propos du Jubilé. — Pour la clôture de l'année jubilaire en février 1894, il y aura, à l'inauguration solennelle de l'église Saint-Joachim, un grand triduum d'actions de grâces à Saint-Pierre et une audience pontificale aux catholiques d'Italie qui se seront d'abord réunis à Naples en congrès. Enfin, le 19 février, jour de clôture du Jubilé, Léon XIII descendra dans la basilique vaticane pour chanter un *Te Deum* solennel.

Encyclique sur l'étude des Saintes Ecritures. — L'Encyclique sur l'étude des Saintes Ecritures, annoncée depuis quelque temps, vient de paraître.

C'est un document très long et d'une exceptionnelle importance. Il est surtout important au point de vue de l'interprétation des Livres Saints et de leur concordance avec les découvertes scientifiques. Il affirme que toutes et chacune des parties de la Bible sont inspirées.

Cette Encyclique trace, d'après les conciles de Trente et du Vatican, les règles à suivre pour prouver l'authenticité des livres de l'Ecriture Sainte, et en fournir l'interprétation au double sens littéral symbolique, conformément d'abord à la doctrine des Saints Pères, et aussi dans la mesure voulue, avec le secours de l'étude des langues, des monuments anciens et des sciences modernes.

L'Encyclique, on le voit, invite à discerner ce qu'il y a d'erroné dans les sciences humaines relativement à l'Ecriture et ce qu'elles offrent comme résultats solides.

Des instructions ultérieures, concernant la méthode à suivre dans la polémique, formeront, dit-on, l'objet d'un document du Saint Office.

M. de Rossi. — La santé de l'illustre maître de l'archéologie chrétienne, du commandeur J.-B. de Rossi, à qui l'on doit de connaître enfin les catacombes, inspire toujours des inquiétudes. L'attaque d'apoplexie qui l'a frappé l'été dernier lui a enlevé l'usage du côté droit ; on sait que le Saint-Père a mis à sa disposition son appartement du palais Castel Gandolfo où le malade a passé quelques semaines qui lui ont fait du bien, mais sans lui rendre ses forces. Son intelligence est toujours très lucide, mais le travail lui est absolument défendu : la science archéologique perd énormément en n'ayant plus le concours d'un si grand maître.

Les Semaines Religieuses. — Dans une longue lettre adressée à son clergé, Mgr l'Archevêque de Lyon annonce la transformation de la *Revue hebdomadaire du diocèse* en *Semaine Religieuse*, à partir du 1er décembre 1893. Cette lettre se termine ainsi :

« Quand nous nous rappelons les enseignements de Léon XIII au sujet de la bonne presse, nous ne regardons pas comme de peu d'importance une œuvre, modeste il est vrai, mais destinée à